

# 木村 ながと

江戸川区議会議員

## 区議会レポート

発行・連絡先 / 木村長人事務所

〒134-0088 江戸川区西葛西1-6-11-202 TEL/FAX 03-5675-5690

E-mail knagato@muj.biglobe.ne.jp

第7号



### 政党政治に頼らない、無所属の立場で！

昨年10月、これまで身を置いてきた政党政治(民主党)の立場から、無所属へと活動の幅を広げました。私が取り組んでいくのは地域の政治です。政党政治にこだわるよりも、何事にもしばられない改革者であることが重要です。あきらめず、できることから努力してまいりたいと思います。今後とも、政策提言などにおいて、皆様から積極的なご意見やご助言をたまわりたいと思います。

あけましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

あらためて、私が今年一年じっくりと取り組んでいきたい政策について整理してみました。

### 木村ながとのめざす政策

#### ★ムダ遣いのない江戸川区★

◆ **議員の海外視察にNO！** 議員の海外視察には初当選以来、疑問を投げかけてきました。今後も反対。いっさい参加しません。今の景気状況と区の財政状況のもとで、海外へ視察に行っている場合でしょうか！？

◆ **議会のさらなるスリム化** わずかながらも、区議会議員の定数削減が実現しました(次ページ参照)。次は、公用車の廃止、政務調査費の減額などを提言し、今後も税金のムダ遣いをなくしていきたいと思います。

#### ★暮らしやすい江戸川区★

◆ **治安の悪化に早急な対策を！** 暴走族にNO！ ピッキングにNO！

◆ **違法駐車・違法駐輪にNO！** 駅前のあちこち、道路のあちこちにあふれる違法駐車や違法駐輪をなくすよう、地道に取り組んでまいります。あきらめずに、一台、一台の解決から。

- ◆ **犯罪被害者ホットラインの設置** 初当選来、公約として掲げてきた、江戸川区犯罪被害者支援連絡会の設置が実現しました。犯罪被害者に対する精神的ケアはとても大切です。
- ◆ **女性や子供に対する暴力・虐待をゼロに！** 女性や子供、お年寄りに対する虐待、暴力、権利侵害がいまだになくなりません。今後も、積極的に取り組んでまいります。
- ◆ **個人情報保護制度のさらなる充実** 住民基本台帳ネットワークがスタートし、プライバシーの問題はますます重要なものとなりました。個人情報保護条例の充実化と再検討が必要です。

## ★活気あふれる江戸川区★

- ◆ **忘れてはならない景気対策！** 行政のムダを徹底的に排したうえで、江戸川区の元気の源である区内中小企業に対する施策を支援します。景気対策特別資金融資、Ei-netを活用した情報化支援、女性起業家の応援など、やるべきことはたくさんあります。



予算委員会にて

## 区議会議員定数の2名削減が実現しました

昨年の8月、区議会において「議員定数についての答申」が出されました。それに基づく条例案（「江戸川区議会議員定数条例の一部を改正する条例案」）が10月、賛成多数で可決され、48名であった区議会議員の定数が、来期から、さらに2名削減されることが決定いたしました。



議員定数48名という現在の江戸川区議会は、有権者対議員の比率でいうと、実は、すでに23区の中でも最も数値が低いところのひとつであり、その意味で、江戸川区は議員定数の削減が進んできた自治体と言えます。そんな事情もあり、定数削減には根強い反対意見もありました。例えば、定数削減は民意のリストラにつながる、区への監視機能の低下につながるといったものです。

しかし、私は、そういう反対意見を勘案してもなお、現在の厳しい経済状況や区の財政難の中では、2名の定数削減は、「行財政改革に議会が自ら決意すること」を区民に明示するために必要な決断であった、と理解しています。その強い意思表示として、私は区議会議員の定数削減にあえて賛成をいたしました。



区長に施策要望

2002年6月議会において、私は代表質問にたちました。内容は「個人情報保護制度の現状と課題」というものです。以下は、その際の区長とのやりとりなども踏まえ、個人情報保護制度に対する私の考えをまとめたものです。

## 個人情報保護条例の充実化をめざす

一昨年3月、国会に「個人情報の保護に関する法律案」が提出されて以来、個人情報保護についての議論が活発になっています(結局、同法案は昨秋の臨時国会にて廃案)。問題点を多く含むこの法案をめぐって、個人情報とメディアとの関係のあり方ばかりではなく、個人情報保護そのものと包括法のあり方、自己情報コントロール権の必要性などが、改めて問い合わせられています。

本来、「個人情報保護法」なるものは、昨夏政府が稼動させた住民基本台帳ネットワークシステム(以下、住基ネット)に先立って成立すべき法律であるはずでした。もちろんそれは、言うまでもなく、住基ネットといった行政の情報化推進には、個人情報保護制度の整備が必要であるからにほかなりません。IT化・情報化の推進にとって個人情報保護制度の整備はコインの裏表の関係のようなものであり、欠かすことのできない政策です。

事情はともかく、国レベルでの個人情報保護の法整備が遅れているとしたら、自治体側での対策を充実化させるしかありません。江戸川区にはすでに平成6年3月に成立した江戸川区個人情報保護条例(平成11年と13年に改正)が存在しますが、そこにはいくつかの未整理の課題が残っています。

例えば、①民間事業者に対する規制が「区民の基本的人権を侵害することのないよう努めなければならない」という漠然とした努力義務の言及だけにおわってしまっている点、②情報の開示請求者に関する未整理の課題が残っている点、③個人情報の漏洩や不適切な使用があった場合、回線遮断ができるかどうかがあいまいである点、などです。こうした諸問題が容易に指摘できる状態の区の個人情報保護制度であるにもかかわらず、区は条例見直しへの必要性は認めつつも、「国の動きを見極めてから」というのんびりムードが支配的です。

杉並区は自己情報コントロール権に極めて敏感な法整備を行なってきました。住基ネットの稼動にあたっては「住基プライバシー条例」を特に整備し、個人情報・プ



本会議にて代表質問

ライバシーの保護への取り組みは区独自の先進的なものであると言え、見習うべき点が多々あります。

まだ皆さんの記憶にも新しいと思いますが、本区では数年前、区民の病歴を含む定期検診データ約9万人分が名簿業者に流出するという大変遺憾な事件が起こりました。古いパスワードの削除のし忘れとその乱用という、極めて人為的に引き起こされた個人情報の漏洩事件でした。こうした苦い経験をしてきた本区においては、個人情報保護制度に関する整備と取り組みが他の自治体以上のレベルであってしかるべきです。

住基ネットが政府の方針どおりスタートした今や、いよいよ個人の情報やデータが中央に収集、管理される時代の到来と言えます。それは行政の広域性・利便性の反面で、個人情報がコントロールされやすくなる危険性をもたらしています。国レベルでの個人情報保護制度の充実は当然のことです。それにとどまらず、区レベルにおいても、充実した個人情報保護制度を早急に構築していくことをめざしてまいりたいと思います。



## これまで本会議において取り上げてきた問題

区議会では、3月／6月／9月／12月と年に4回の定例会が開かれます。私は、毎年2回は本会議場の壇上に立ち、積極的に代表質問・一般質問を行なってまいりました。以下、私がこれまでに取り上げたテーマです。

- 1999年 6月議会 一般質問 介護保険、犯罪被害者に対する支援制度、ダイオキシン規制条例
- 1999年 9月議会 一般質問 2000年問題対策、犯罪被害者に対する支援制度へのさらなる取り組み
- 2000年 3月議会 代表質問 ダイオキシン問題への取り組み、総合区民ホールの改善すべき点、いわゆる改正地方自治法の施行に向けた区の準備状況
- 2000年 9月議会 代表質問 区行財政改革への取り組み、ドメスティック・バイオレンスの実態と対応状況
- 2001年 9月議会 一般質問 子どもの虐待に対する取り組み
- 2001年12月議会 代表質問 江戸川区にとっての情報ネットワーク戦略のあるべき姿とその課題
  - ①江戸川区におけるIT推進計画
  - ②江戸川区にとっての住民基本台帳ネットワークシステム構築のあり方
- 2002年 6月議会 代表質問 長期計画、個人情報保護制度の現状と課題
- 2002年12月議会 一般質問 電子投票の導入と諸課題

## 木村 長人Profile

プロフィール

### — 略歴 —

- 1964年(昭和39年)生まれ
- 中央大学法学部政治学科 卒業
- 早稲田大学第一文学部哲学科 卒業
- 米国ジョージタウン大学国際関係学部 留学
- 安田火災海上保険株式会社(現・損保ジャパン)入社
- 米国下院議員W.タッカー事務所 インターン
- 衆議院議員田中甲事務所 秘書
- 1999年(平成11年)江戸川区議会議員 初当選
- 江戸川区スポーツダンス協会副会長  
江戸川区バレーボール連盟理事  
江戸川トライアスロン連合副会長

### — 議会での役割 —

- 環境区民委員会 委員
- 行財政改革特別委員会 委員

### — 趣味 —

- サッカー、ウェイトトレーニング  
ダンススポーツ、バレーボール、読書



ジョージタウン大学にて

Kimura  
Nagato

## — ポスティングを手伝って下さるボランティアスタッフを探しています —

☆この区議会レポートで取り上げる内容については、発行・頒布時期あるいは紙面編集の都合上、時間的に相前後する場合があります。